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Niederschrift 
öffentliche / nichtöffentliche Sitzung des Amtsausschusses des 

Amtes Stralendorf 

 Sitzungstermin: Montag, 24.06.2002 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 21:20 Uhr 
 Ort, Raum: Dümmer, Jugendwaldheim 

Anwesend sind: 
Amtsvorsteher 
Herr Michael Vollmerich  
Amtsausschussmitglieder 
Herr Klaus Bosselmann  
Herr Gerhard Evers  
Frau Almut Gensel  
Herr Herbert John  
Herr Harry Kohfeldt  
Herr Wilfried Möller  
Herr Rüdiger Naber  
Herr Alfred Nestler  
Herr Hans-Jürgen Porath  
Herr Dr. Daniel Pracht  
Herr Helmut Richter  
Herr Manfred Richter  
Herr Claus Schollmeier  
Herr Karl- Heinz Simann  
Herr Harald Voigt  
 
Verwaltung 
Herr Sven Borgwardt  
Frau Elke Ferner  
Herr Peter Lischtschenko  
  
Herr Hans-Joachim Hensel Vertreter für Herrn Bosselmann 
Herr Günther Jessel Vertreter für Frau Deichmann 
 

Entschuldigt fehlen: 
Amtsausschussmitglieder 
Herr Manfred Bosselmann Vertreten durch Herrn Hensel 
Frau Gisela Buller unentschuldigt 
Herr Dr. Rainer Dahlmeier  
Frau Christel Deichmann Vertreten durch Herrn Jessel 
Herr Olaf Gersuny  
Herr Harry Heinrich  
Herr Ralph Nemitz  
Herr Hartwig Schulz unentschuldigt 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Beschlußfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung 
2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 18.03.2002 
3 Einwohnerfragestunde gem. § 17 , Abs. 1 der KV 
4 Betreuung des Verfahrens "Renaturierung des Sieben Dörfer Moores" 

Vorlage: 2002/AMT/040 
5 Bericht Sporthallenbau 
6 Diskussion, Übernahme der Haupt- und Realschule Stralendorf 
7 Vorstellung Internet 
8 Sonstiges 
9 Informationen des Amtsvorstehers und LVB 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlußfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung 
  

Der Amtsvorsteher eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt mit 18 von 24 Amtsausschußmitgliedern die Beschlußfähigkeit fest. 
 
Der Amtswehrführer kann nicht an der Sitzung teilnehmen, da er im Urlaub ist. 
Er wird zur nächsten Sitzung eingeladen, um über die fachlichen Dinge des 
Anliegens der Gemeinde Pampow aus der letzten Sitzung zu sprechen. 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 

  
  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 18.03.2002 
  

Die Sitzungsniederschrift vom 18.03.2002 wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 17 Ja – Stimmen 
    1  Stimmenthaltung 
 

  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde gem. § 17 , Abs. 1 der KV 
  

   > keine Anfragen < 
 

  
  
zu 4 Betreuung des Verfahrens "Renaturierung des Sieben Dörfer Moores" 

Vorlage: 2002/AMT/040 
  
 Beschluss: 

Sach- und Rechtslage: 
Wie auf der 12. nicht öffentlichen Sitzung des Amtsentwicklungsausschusses dargelegt 
und im Punkt 4 des Protokolls der Sitzung vom 11.04.2002 dokumentiert, ist eine 
teilweise Wiedervernässung des o.g. Moores in großen Teilbereichen vorgesehen. Diese 
Maßnahme kann sich durch Anhebung des Grundwasserspiegels negativ auf 
verschiedene Gemeinden des Amtes auswirken. Es ist deshalb ratsam, das Verfahren 
von Beginn an zu verfolgen und im Sinne der Gemeinden zu beeinflussen. 
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Beschlussvorschlag: 
Gegenüber der Stadt Schwerin ist die Teilnahme eines Vertreters des Amtes Stralendorf 
bei allen Beratungen im Zusammenhang mit dem „Sieben Dörfer Moor“ durchzusetzen. 
Aufgrund der abzusehenden langen Verfahrensdauer und aufgrund der fachlichen 
Eignung wird Frau Heike Froese beauftragt diese Aufgabe wahrzunehmen und den 
Amtsentwicklungsausschuß über sich ergebende wesentliche Aspekte zu informieren. 
 
Bemerkungen 
 
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung des Landes M-V waren keine/folgende 
Mitglieder der Gemeindevertretung von der Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Gesetzliche Zahl der Gremiumsmitglieder:   24 
Zahl der anwesenden Gremiumsmitglieder:   18 
Davon stimmberechtigt:      18 
Ja-Stimmen:       17 
Nein-Stimmen:        0 
Stimmenenthaltungen:       1 
Ungültige Stimmen:       0 
 

  
zu 5 Bericht Sporthallenbau 
  

Die Ausführungszeit der Arbeiten und auch die Kosten liegen in der Planung. Die 
Fertigstellung soll Ende August bzw. Anfang September sein. Es konnten auch mehrere 
Sponsoren gefunden werden, die einen Teil der Ausstattungsgeräte zur Verfügung 
stellen. Bei der letzten Verwaltungsausschußsitzung gab es eine Vorort Besichtigung. 
 

  
  
zu 6 Diskussion, Übernahme der Haupt- und Realschule Stralendorf 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt wurde ein Arbeitspapier ausgeteilt, welches die 
Formvoraussetzungen, Personalübernahme, Finanzen und ein vorläufiges Fazit enthält. 
Es sollte entschieden werden, in welche Richtung gegangen werden soll. Lt. Aussage des 
Kultusministerium (nach Rücksprache mit dem Innenministerium) ist ein Beschluß des 
Amtsausschusses nicht notwendig, jedoch sollten alle Gemeinden einen Beschluß 
fassen, nicht nur die Trägergemeinde. 
 
Die finanziellen Auswirkungen insgesamt und auf die einzelnen Gemeinden hätten im 
Arbeitspapier enthalten sein sollen um genau zu erkennen, wo die Einsparungen liegen 
oder wo evtl. Mehrkosten entstehen. Dabei ist auch zu beachten, ob evtl. 
Sanierungsmaßnahmen notwendig sind und wie es mit dem Ausstattungsbedarf aussieht.
 
Da die Grundschule in Trägerschaft des Amtes ist, ist es sicher der richtige Weg die 
beiden zusammenzuführen um die vorhandene Zweigleisigkeit aufzulösen. Letztendlich 
dreht sich die ganze Diskussion nur um das Geld, dabei sollte es keine Entscheidung der 
Finanzen, sondern eine politische Entscheidung geben. Es werden keine erheblichen 
Einsparungen möglich sein. Als positiver Punkt zählt sicher das Mitspracherecht bei den 
Schullasten. 
 
Vorschlag des LVB, dass die Gemeinden wie im Schulgesetz beschrieben die Beschlüsse 
zur Übertragung der Trägerschaft fassen. 
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zu 7 Vorstellung Internet 
  

Der LVB erläutert den Aufbau der Internetseite des Amtes Stralendorf. Diese ist ab sofort 
unter www.amt-stralendorf.de abzurufen. Einige Seiten sind noch unvollständig. Diese 
sollen aber in Kürze fertiggestellt werden. Ideen und Vorstellungen können jederzeit 
angetragen werden. Bei vorhandener eigener Homepage in den Gemeinden, können 
auch Links auf diese geschaltet werden. Dabei muß aber gesichert sein, dass das Amt 
keine Haftung für den Inhalt dieser Seiten übernimmt. Nach und nach soll die Seite 
natürlich auch erweitert werden, um immer mehr Möglichkeiten für den einzelnen zu 
geben. 
 
Ein Vorschlag wäre noch einen Veranstaltungskalender, der auf die einzelnen Ereignisse 
in den Gemeinden hinweist, aufzunehmen. Im Amtsblatt sollte auch ein Artikel 
geschrieben werden, der die neuen Möglichkeiten für den Bürger über die Internetseite 
mit dem Amt in Kontakt zu treten bzw. Informationen zu erhalten, aufzeigt. 
 

  
  
zu 8 Sonstiges 
  

Frau Ferner gibt kurze Informationen über die erste Sitzung der Arbeitsgruppe zur 
Bewirtschaftung Amtssporthalle. Letzte Woche Dienstag (18.06.) gab es das erste 
Zusammentreffen, bei dem 3 Gemeinden nicht vertreten waren. Die einzelnen 
Wunschvorstellungen sind enorm. Anfang August soll das nächste treffen stattfinden. Bis 
dahin soll es auch eine deutliche Zusammenstellung der Anträge geben. Der Entwurf für 
eine Satzung ist ebenfalls in Bearbeitung. 
 
Das Amt ist in der Pflicht, die genauen Kostenermittlung mit der jeweiligen Grundlage 
darzulegen. Dieses muß ermittelt werden, damit die einzelnen Antragsteller (Vereine) 
genau sehen können, ob eine Nutzung dann auch noch in Frage kommt, oder ggf. aus 
Kostengründen nicht mehr möglich ist. 
 

  
  
zu 9 Informationen des Amtsvorstehers und LVB 
  

Die nächste Sitzung findet in Dümmer in der Forstscheune statt. 
 

  
  
 
________________________________________________________________________________ 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Schriftführer 


